

Proyecto de Declaración

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina

Resuelve:

Expresar nuestro profundo pesar por el fallecimiento de Eugenia Unger, sobreviviente de la Shoá, quien en los últimos años se dedicó a compartir su testimonio sobre las experiencias vividas bajo el régimen nazi. Eugenia atravesó momentos difíciles en el ghetto de Varsovia, así como en los campos de Lublin, Majdanek, Auschwitz-Birkenau, Ravensbrik, Resov y Malajov, además de participar en la trágica "Marcha de la muerte". Su partida tuvo lugar a la edad de 97 años, el 19 de diciembre de 2023, en la Clínica Zabala de Belgrano, Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

La recordaremos por brindar un testimonio ejemplar de fortaleza frente a la adversidad, demostrando con su inquebrantable ejemplo que el amor siempre prevalece sobre el odio, y que la vida, en última instancia, triunfa sobre la muerte.

FIRMANTE: ALEJANDRO FINOCCHIARO

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Eugenia Unger nació en Varsovia en 1926 y es una de las pocas sobrevivientes de la Shoá que vivió en nuestro país desde 1949. En los últimos años, ha dedicado su tiempo a relatar el testimonio de su experiencia bajo el nazismo.

“Yo hablo en nombre de mi padre, mi madre, mis hermanos, mi familia, mis amigos, nuestros combatientes del gueto y las 6 millones de víctimas de la Shoá. Mi vida es el mensaje, y mi mensaje está destinado para la juventud, son quienes continúan este legado. Mis ojos vieron el Holocausto y hace 77 años salí de Auschwitz. Me tocó ver a muchos morir de las peores maneras que podrían imaginar, pero deben saber que también me tocó ver a muchos nacer como semillas luego de un arado. Yo hice un voto: recordar todo y no olvidar nada por diez generaciones hasta que se borre la ofensa por completo, hasta que se desvanezcan las humillaciones. Mi pedido hacia los jóvenes es que vivan. Y que traigan luz después de tanta oscuridad. Si hacen algo, nosotros, los sobrevivientes, ganamos”. Esto decía Eugenia Unger, que sobrevivió al gueto de Varsovia y a los campos de concentración de Hitler. Campos de concentración como Lublin, Majdanek, Auschwitz-Birkenau, Ravensbrik, Resov y Malajov.

El 19 de diciembre de 2023 por la tarde en la clínica Zabala del barrio de Belgrano, ésta mujer valiente, que llegó a la Argentina en XX y eligió nuestro país para vivir y difundir su mensaje, murió a los 97 años. El 7 de junio del año pasado presentó su último testimonio, un documental sobre su vida llamado “No me olvidé Nada”, que ella misma dirigió. Descansará en paz y con el número 48914 tatuado en su brazo izquierdo, el que le hicieron en el campo de concentración de Auschwitz-Birkenau que lejos de ser su estigma, fue su medalla.

Su adolescencia transcurrió trabajando como esclava metalúrgica de la fábrica Unionworke donde armaba granadas y bombas junto con su madre, dentro del complejo de Auschwitz.

Para muchos ellos era el destino final, pero ella siguió viva, a pesar de haber sufrido fiebre tifoidea y disentería. Incluso sobrevivió a la "Marcha de la muerte" cuando al final de la guerra pesaba 27 kilos.

Pero la verdadera batalla la libró no sólo contra la maquinaria nazi sino contra el olvido, y por eso decidió dar testimonio una y otra vez y hablar para las jóvenes generaciones. La película referida da testimonio de sus vivencias, consiste contar su historia y narrarla para que no se olvide ni ella ni la memoria de los muertos en el holocausto.

Es por todo lo expuesto, señor Presidente, que solicito que se apruebe y acompañe este proyecto de resolución.